

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ, lunes 21 de marzo de 1904

NÚMERO 711

Librería y papelería

DE

Antonio Padrón

Avenida Central, No 57 Oeste

Gran surtido de Devocionarios

Papeles y sobres para cartas,
Papel crespón,
Felicitaciones,
Novelas,
Libros en blanco,
Lápices y casquillos,
Plumas,
Copiadores,
Libretas,
Diccionarios españoles é ingleses,
Libros de cuentos para niños.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desear comprar al contado. Dirigir muestras y precios á

The Phoenix

Coffee Co

LIMON C. R.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIIS, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

RICARDO KRIBBEEL
Dentista Alemán DESPACHA
en la casa frente á la de don
Federico Tinoco.

Anibal Santos y Guillermo Obando, -abogados,
Ricardo Coto Fernández, pasante de abogado.
Oficina: Avenida Central O.
25 metros del Mercado.

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA HVOS. ANTELLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

Por 25 centavos de colón, se proporcionan dos tohallas y jabón. Son los mejores y más céntricos de la población.

Probadlos siquiera una vez.
El salón de barbería más lujoso y de mejor servicio y á los mismos precios que las demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, puños y cuellos de lino; puños á 50 ctmo. Cuellos á 25 ctmo.

SAN JOSE, ENERO de 1904

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE **ATAUDES** desde 1 COLON Y MEDIO hasta 300 COLONES.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



EL

ACORAZADO

—DE—

BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C/ 2 hasta C/ 12 el par Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.
Sres. SCOTT & BOWNE, Nueva York.

Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacia ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habian aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndala tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolos para que las publiquen.

CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.

Roque SANCHEZ QUIRÓZ, Médico y Cirujano,

CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omoa Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecia imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenia. En esas circunstancias tuvo la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me habia proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.

HABANA, Marzo 16 de 1903.

Dr. ROQUE SANCHEZ QUIRÓZ.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana,
á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA

Francisco de Castro

Para Semana Santa
á la conocida Casa de Manuel Romero
ha llegado un completo surtido de artículos para hombre: Corbatas de seda, camisas blancas y de color, cuellos, tirantes, ligas y ropade algodón y de hilo de escocia

Quien desee exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

La Cervecería

de Richmond es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

Director y Adm.:

FERNANDO BORGES P.



Precio de suscripción

Por un mes C. 1-00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
Casa N. 99—Apartado N. 86

Colaboración

LA JUSTICIA DEL PAIS



Pedir al momento actual la realización cumplida de ideales democráticos que aún parecen á muchos peregrinas autopsias, es antojo infundado propio solo de quienes sin hacer trabajo práctico alguno, lo exigen todo de una vez en el acto en que les viene en gana ejercer cualquier derecho.

Tal hacen los holgazanes que descuidan su campo y ansian luego comer las frutas que otros campos producen, porque han sido cultivados con esmero.

La libertad no es planta silvestre; es decir, la libertad bien entendida, la libertad amplia y fecunda engendrada por la constante armonía de los deberes y las prerrogativas de todos los que integran una comunidad social cualquiera. Es preciso sembrarla en campos preparados de antemano y luego darle conveniente cultivo.

Obra de paciencia y de altruismo es ésta, estorbada á cada paso por las pequeñas y las grandes ambiciones en que la humanidad es tan fecunda; obra santa á la que debieran concurrir con decisión y entusiasmo tantas energías honradas que se gastan por ahí torpe é inutilmente en los atajos de una política casi siempre engañosa y guiada por lo común hacia esos espejismos que el ideal dejado atrás forma en el horizonte de este inmenso desierto de la vida.

Pretender que las conquistas liberales se aclimaten en un suelo en donde jamás se emprende otra faena que la faena ingrata por la consecución del solio en que la omnipotencia se ejercita, es acaso lógica pretensión de entendimientos despreocupados y sinceros?

Hagamos algo en el verdadero camino de nuestro progreso político; prescindamos de politiquerías insustanciales que á nada práctico conducen; seamos cuerdos.

Procuremos sembrar en el alma del pueblo, ese terreno agradecido y fecundo—la buena simiente;—no pretendamos ver inmediatamente la semilla transformada en árbol y esperemos, no en la expectativa nervante del ansia desesperada, sino en la alentadora actividad de la esperanza. La labor que así emprendamos tendrá que rendir al fin espléndido beneficio.

Alejémonos del campo ardiente de la política y en vez de hablar de trincheras inexpugnables y de espadas listas á entrar en las sangrientas lides, y de banderas desplegadas sobre la sierpe ondulante de escamas aceradas de un ejército en marcha, hablemos de la pluma honrada que redime sin sangre, hablemos del sublime apostolado de la paensa,

de los petardos explosivos del folleto, de los triunfos de la doctrina, de las conquistas del verbo, airoso y formidable paladín del pensamientos.

Procuremos llevar á la conciencia de ese pueblo—hoy material listo para la fabricación de toda suerte de aparatos políticos ruinosos—la verdadera convicción de sus derechos y de sus deberes, y luego lancémoslo á la pacífica contienda en que habrá de hacer predominar el espíritu justiciero que lo anime.

Lanzar á las masas incultas á la pelea por principios que desconocen por completo, es tarea de traficantes y no de patriotas sinceros y honrados.

La lucha que más próxima se halla fuera del terreno político, y á la cual pueden concurrir con entusiasmo y energía todos los ánimos bien intencionados, aún los que han sido maltratados por la realidad en las últimas escaramusas eleccionarias, es la elección de los Magistrados que la justicia en el país han de impartir.

Acto de indudable trascendencia es este, en el cual no será excesiva toda la actividad que se logre desplegar.

El ejercicio de la justicia, he ahí una de las bases fundamentales de la práctica republicana, que hoy por hoy es el ideal más asequible para los que tenemos la mirada puesta en más lejanos horizontes, y el corazón y el pensamiento en más amplias y lejanas aspiraciones. País en donde los tribunales de Justicia funcionan con rectitud, es un país libre.

De esto que á muchos parece inocente nimiedad, depende en gran parte la prosperidad material y moral de las naciones; en esto que con tanta indiferencia ha sido mirado hasta ahora, consiste al florecimiento y pujanza de los Estados Unidos del Norte, en donde las garantías todas del ciudadano son hechos tangibles.

No es hora todavía de pronunciar el juicio que los magistrados actuales merezcan; podemos, sin embargo, escoger entre ellos los que más aptos nos parezcan por las condiciones de su intelecto y por las cualidades de su carácter, para continuar en el desempeño de las funciones augustas que á ellos están encomendadas, y asociarlos de otros elementos que lleven vigor de lozanía y honradez sin tacha, juicio sereno y carácter inflexible á los tribunales en donde nuestros derechos se ventilan.

Hombres de talla moral bastante alta para ser vista con claridad desde todos los puntos de nuestro horizonte social; hombres que no hayan sido hechos en la escuela de la positividad y la complacencia en donde se forman caracteres endebles; personalidades cuyo renombre no haya sido conquistado al favor de la intriga palaciega ni en la complicidad en actos atentatorios á las libertades públicas; hombres en fin, que sean capaces de resistir impávidos, inmovibles, los vientos todos de la pasión política y de la influencia particular privada, que arrastran casi siempre la equidad entre sus soplos tempestuosos.

A la consideración de los señores representantes del pueblo y de la prensa, exponemos respetuosamente una lista de candida-

tos á los puestos de la magistratura, previa protesta de nuestra sinceridad y nuestro total desasosamiento político

CASACIÓN

Presidente: Lic. don Alejandro Alvarado.

Magistrados: Doctor don Antonio Zambrana. Lic. don Alfonso Jimenez Rojas. Lic. don Alberto Brenes Córdoba, Lic. don Francisco Aguilar Barquero.

SALA PRIMERA

Presidente: Lic. don Juan Federico González.

Magistrados: Lic. don Luis Dávila. Lic. don Benito Serrano.

SALA SEGUNDA:

Presidente: Lic. don Anibal Santos.

Magistrados: Lic. don Alberto Echandi, Lic. don Ramón Bustamante,

RUTENIO.

EXPOSICION de bellas artes

El maestro Povedano, el artista infatigable que con insistencia de actividad ha luchado y lucha en pró de nuestras bellas artes, abrió ayer su exposición loable.

Esa exposición quiere decir mucho y habla muy alto de la cultura, no solo de Costa Rica, sino de Centro América, porque es muy grato, muy hermoso, en el mercantilismo de nuestro ambiente, un torneo así donde vayan las almas elegidas á contemplar el pugilato grandioso de las bellezas. Mucho nos complacemos en ese plebiscito del arte nacional y creó el artista expositor que fueron hondas y delicadas las emociones que ante su obra sintió nuestro espíritu.

“El Derecho” lo felicita con todo el respeto que merece el esfuerzo de un alma que sin protección de ningún género, se ha abierto paso hasta la cima del verdadero aplauso que es la forma más efectiva de la gloria.

Colegio de Segunda Enseñanza en Heredia

Suscrito por un número considerable de importantes vecinos de la ciudad de Heredia, fué presentado á la Municipalidad de aquel cantón central un memorial en el que pedían el restablecimiento del Colegio de Segunda Enseñanza San Agustín. Aquella colectividad después de un detenido estudio al proyecto en referenda, acordó de conformidad, aprovechando el espontáneo ofrecimiento de los estimables caballeros que han de componer el personal docente de profesores, y quienes han ofrecido sus servicios sin remuneración alguna por todo el tiempo que la municipalidad no pueda pagar sus sueldos. Helos aquí:

Castellano, don Luis R. Flores; Matemáticas, Lic. don Daniel González Víquez; Antropología, Higiene y Ciencias Naturales, Dr. don Benjamín de Céspedes; Historia, don tranquilino Sáenz; Geografía, don Alfredo Alvarado; Física, Química y Francés, Ing don Manuel Benavides; Inglés, don Francisco Gutiérrez; Moral é Instrucción Cívica, Lic. don Alfredo González; Contabilidad y Caligrafía, Mariano Chaverri; Dibujo, Próspero Pacheco; Música, Octavio Morales; Gimnástica, E. Calsamiglia; Mecanografía, Luis Felipe González; Trabajos Manuales, Alfredo Alvarado.

Bien por las municipalidades que como la de Heredia, se preocupa por el engrandecimiento moral é intelectual de sus pueblos.

Juego de azar

LOS NIÑOS Y EL VICIO

En repetidas ocasiones hemos llamado la atención de nuestras autoridades, hacia el incremento que toman los juegos de azar, entre nuestra población menuda.

Rara es la persona, que no haya presenciado en las calles de la ciudad, el espectáculo poco edificante de niños que juegan á las chapitas, sacrificando talvez, las ganancias del día ó el dinero que sus padres les han confiado para alguna compra ó encargo.

Estas escenas que tan poco dicen en favor de la cultura de nuestro pueblo, se repiten con toda impunidad y á sabiendas de todo el mundo, sin que haya persona alguna que se preocupe de poner atajo á la propagación de un vicio por demás pernicioso.

En muchas ocasiones alternan con los niños, individuos sin conciencia que no trepidan en ganarles, por medios que son ó no lícitos, el dinero que bien puede hacer falta en algún hogar menesteroso.

Una persona que nos merece mucha fe, nos dice que en noches pasadas vió á varios niños, que á las once y media y á la luz de una lámpara de arco, se ocupaban en esquilmarse unos á otros jugando á las chapas.

Esto puede clasificarse como el colma de los vicios, formando de por sí, causa suficiente para que nuestras autoridades tomen cartas en el asunto, corrigiendo una vez por todas, este vicio que tantos males acarrea y que convertirá á los que mañana deben ser buenos y honrados ciudadanos, en carne de presidio para llenar más que lo que aún están, las cárceles del país.

Reiteramos lo dicho en otras ocasiones y esperamos que nuestras indicaciones sean atendidas para bien de la sociedad en general.

Por los niños desamparados

PROYECTO SIMPÁTICO

Un estimado caballero de esta ciudad nos ha comunicado lo siguiente: “Algunas señoras que forman parte de la sociedad de San Vicente de Paul, tienen en miras el establecer en esta ciudad, un asilo, para todos los niños que son abandonados por sus padres á muy corta edad. Para el efecto se buscarán algunas amas de cría, así como también se ha pensado que este establecimiento se á regentado por una hermana de la caridad. Para su instalación y sostenimiento se ha pensado arbitrar fondos por medio de una suscripción voluntaria así como también la Sociedad de San Vicente de sus entradas señalará una pequeña partida.

Parece que el Gobierno ha ofrecido contribuir pecuniariamente.

La idea no puede ser más simpática ni más humanitaria y todos debemos contribuir para la realización del proyecto en referencia.

El certamen de “Pandemonium”

Ayer tuvo efecto, de conformidad como estaba anunciado, el escrutinio final del certamen de simpatías que la interesante revista “Pandemonium” abrió no ha mucho tiempo.

Salió vencedora la graciosa Adita Fernández, quien sacó el mayor número de votos. La siguen la gentil Eloísa Bonnell, la espiritual, la admirada Lolita Durán, la delicada Juana de Dios Rodríguez, la escultural y hermosa María Teresa Coronado, la bella, la dulce y elegante Argentina Gotay y por su orden respectivo otras muchas estimables señoritas honra y gala de nuestra sociedad.

A la del triunfo, nuestro laurel, y para las demás que iban ya á coronar la cima, un hurra y un ramo de mirto.

Importante proyecto

Persona bien informada nos ha comunicado que el actual Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, don Alberto Villaseñor, tiene en estudio la forma para poder llevar á efecto la conclusión del Ferrocarril á este puerto, tan pronto como el Congreso resuelva el punto dudoso de “Puntarenas” ó “Tivives.”

El señor Villaseñor presentará al próximo Congreso un estudio completo y la forma de adquirir los fondos con capital nacional.

En dicho proyecto todos los empleados públicos serán accionistas con un diez por ciento de los sueldos que éstos devenguen mensualmente y al mismo tiempo los particulares y el Gobierno podrán comprar las acciones que estos quieran.

Dichas acciones serán al portador y negociables en cualquier momento y al mismo tiempo las sumas con que cada uno contribuya estará bien garantizada, puesto que el Gobierno consolidará ambas secciones del Ferrocarril en una sola.

Habla un Liguero

Censura bien merecida

Creemos que la censura que la respetable sociedad Liga de Obreros ha hecho á sus electores por haber facultado á su ley fundamental y al juramento espontáneo dado ante el sagrado recinto donde no se jura por opinion particular, segura á obedecer y cumplir las leyes y disposiciones de la mayoría, y que el que no se haya capaz de sostener tal compromiso no debe aceptarlo.

El que acepta y no cumple; no sabemos nosotros los obreros entender que es opinión. ¿Y qué explicación pueda desvanecer el feo delito que la Liga hace responsables á sus electores para darles el voto de censura por el delito de desleales.

¿Cómo se calificará á un elector ó diputado que un partido le ha invertido con tal carácter y después vota en contra? Creemos sera política moderna, el que de tal modo procede.

Si contraemos un compromiso con anterioridad y no cumplimos; serán efectos del tiempo y libertad de conciencia y de opinión. Valientes mar tines de la democracia del siglo XX.

UN LIGUERO.

NOTA.—El liguro, autor del anterior artículo nos ha autorizado, para dar á conocer su nombre á todo aquel que lo solicite. Así, pues, está á la disposición.

No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el **Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL**

Medicina.-SEGURA Cura.--INFALIBLE

Preparado por **Jiménez y CIA**

Depósito "**LA VIOLETA**"

UN CONSEJO A LOS CASADOS

Las mujeres tienen fama de ser más dormilonas que los hombres y en efecto lo son.

¿Por qué es esto? Hay causas perfectamente naturales que lo explican. La mujer es generalmente de naturaleza más nerviosa y excitativa que el hombre; y por lo tanto su sueño es mucho más ligero.

Una mujer por cansada que se encuentre, no duerme nunca tan profundamente como un hombre; éste, si cae rendido en su cama, no se despierta en las dos primeras horas de su sueño por grande que sea el ruido que hagan a su lado; mientras que, en igualdad de circunstancias, una mujer se despertará apenas la toquen.

Por otra parte, sabido es que las personas que no sueñan tienen un sueño mucho más reparador que las que lo hacen. Y mientras el hombre, si no es nervioso y no está excitado, sueña sólo de vez en cuando, la mujer sueña con grandísima frecuencia, casi á diario, y sus sueños son en extremo vivos, y á veces la causan mucha impresión.

Paciencia, por la tanto, hombres que teneis mujeres dormilonas. Dejadlas que duerman una ó dos horas más que vosotros (acostándose antes, que es lo que ellas suelen preferir). El dormir no es para ellas un vicio, sino el cumplimiento de una ley natural. Si os oponéis á este sueño que necesitan, es á riesgo de verlas cansadas, ó lo que es peor, malhumoradas durante el día.

UN LESIONADO POR LA POLICIA

En la tarde de ayer fué seriamente lesionado por la policía, un individuo comerciante al por menor del Mercado, quien recibió en la cabeza un fuerte garrotazo descargado por un policial. Tuvo efecto el acontecimiento, debido á que el lesionado se opuso á cumplir órdenes que la autoridad le daba. El agredido se encontraba en completo estado de ebriedad.

El escándalo fué grande y el número de curiosos considerable á tal naturaleza, que hubo de ponerse un cordón de policías en la esquina Noroeste del mercado para impedir el pase de tanta gente que indignados del proceder brutal de la policía contemplaban desesperados a que el cuadro.

El herido se llama Jerónimo Granados.

UNA EMBARCACION EN PELIGRO

Contratiempo en la travesía

No ha muchos días zarpó de puerto Limón la goleta "Rival" con rumbo á San Juan del Norte. En alta mar fué sorprendida por una fuerte tempestad. La cocina, provisiones de boca y mercaderías que conducía fueron arrojadas al agua. Uno de los mástiles cayó hecho pedazos, ocasionando serios daños en uno de los bordes de la embarcación. Ocho días estuvieron merced á las corrientes, siendo arrojados por éstas á tierra, donde fueron socorridos por los pescadores de la costa. Todos los ocho días los pasaron sin comer. Cuatro días después de tocar tierra repuestas las averías, hicieron á la vela para San Juan sin haberles ocurrido otro percance.

Escándalo en Nueva Guadalupe

El Alcalde ataca á una escolta militar.—El Teniente Vaquedano y 4 soldados lesionados.—Los criminales se escapan.—Se les persigue.

A última hora hemos recibido el telegrama siguiente:

Chinandega, febrero 26.

En Nueva Guadalupe, el Alcalde Municipal Vicente Hernández, acompañado de unos regidores y su auxilio atentaron contra una escolta militar de esta guarnición, comandada por el Teniente Clemente Vaquedano, saliendo éste lesionado y cuatro soldados, uno de éstos está agonizando. De los autores ninguno ha sido capturado, pero persiguelos un pelotón de caballería.

CORRESPONSAL.

CORRESPONDENCIAS

De Alajuela

Marzo 17.

"El Poás," periódico nuevo y redactado por un grupo formado de ex-civilistas de ésta, ha visto la luz pública.

—Ha desaparecido toda alarma con respecto á la tan traída y llevada fiebre amarilla. Los casos señalados fueron importados de Limón por peones que en aquella zona se encontraban trabajando.

—Se trata de traer á la medicatura del Pueblo al Dr. Cabezas. Existen trabajos serios á el particular. Así lo desean la mayoría de los alajuelenses

—Procedente de Liberia se encuentra en ésta el Comandante Militar de aquella provincia don Jerónimo Chacón. Le saludamos.

—Para los días Santos se prepara una excursión al Poás formado por muchos de los jóvenes de nuestra sociedad.

Corresponsal.

Vibraciones del cable

(EXTRACTO)

La guerra ruso-japonesa

—El partido enemigo del Japón en Shanghai, protesta de nuevas tasas sobre el pueblo que jime bajo excesivos impuestos. La falta de dinero ha causado demoras en el transporte del ejército japonés.

—Oficiales japoneses dicen que no se verificará ningún ataque de importancia hasta dentro de un mes.

—A Chemulpo llegó el Marqués Ito y comitiva. Le dió la bienvenida el General Minywinwan, en representación del Emperador de Corea.

—El grueso de la vanguardia rusa ha pasado ya el Yólú, dejando pequeñas guarniciones en Antiag y otros puntos para guardar el río.

—Los continuos ataques de los japoneses han obligado á los rusos á colocar más fuerzas en la península de Liao Tung.

—Se han colocado minas submarinas á lo largo de la costa en la península de Liao Tung.

—Dice la "Cronica Gazette" que los japoneses han perdido toda esperanza de auxilio de parte de los Estados Unidos. Su mira exclusiva actualmente es la China, cuyo odio hacia el Occidente tratan de explotar mediante una alianza. Opina la "Ga-

cete" que pronto será viplado la neutralidad china.

LIGA DE OBREROS

—El viernes celebró sesión este centro bajo la presidencia de don Santos Pastor.

—Se leyó una carta protesta de don Francisco Alpizar, en la se indica de los cargos que se le han hecho en aquella colectividad.

—MENDOZA JOAQUÍN.—Calificó de improcedente la determinación tomada por la Liga de expulsar algunos compañeros.

—MONGE UREÑA.—Refuta las razones de Mendoza, agregando que la Liga ha obrado de conformidad con lo dispuesto en unas sesiones anteriores, y califica de bueno el proceder que se ha seguido en el asunto.

—DENGO MANUEL.—Yo, solemnemente me concreté á tomar nota de aquellos electores ligeros que faltaban á su compromiso en la elección de diputados efectuada el domingo antepasado.

—CARBALLO MACARIO.—Protestó de los cargos que se le hacen á los electores ligeros expulsados, y en atención á cargos injustos que un compañero me ha hecho, renuncio irrevocablemente como miembro de la Directiva y como socio de la Liga. (Se levantó y salió).

—MONGE UREÑA.—Es necesario admitir todas las renunciaciones que se presentan por este estilo. Ya es tiempo de que la Liga se vea libre de esas personas que iban con ella solo por lucrar, animados de pasiones bastardas y de fines innobles. (Aplausos).

—HERRERA GOLCHER.—Siento lo acaecido, pero la disposición adoptada por la Liga se imponía. —Se trató en la elección de Vice-Presidente y Secretario de aquella asociación, saliendo electos, Herrera Gólcher y Soto Quesada respectivamente.

CRONICA

Erupciones de un volcán

Avisan de México que las erupciones del volcán Santa María, de Guatemala han llenado el cauce del río Usumacinta con la lava al extremo, de que se hace imposible la navegación.

Se ha despachado de México una comisión de ingenieros para estudiar los medios de remover los obstáculos. Las Artes Gráficas

La simpática revista que edita mensualmente el señor Alsina, ha llegado á nuestra mesa de redacción.

Trae magnífico material literario y varios grabados.

Renuncia

El Coronel Jerónimo Chacón renunció y dejó la Comandancia de esa Plaza de Liberia. Ha sido recargada al señor Gobernador de aquella provincia.

El Santo Patrono

Antier se celebró con la pompa acostumbrada el día de nuestro patrono San José. La Catedral estaba de gala. A las 9½ salió la procesión dando la vuelta al rededor del Parque.

La banda amenizó el acto. La concurrencia fué numerosa. Asistieron el Seminario y Hospicio de Huérfanos.

Enferma

no de cuidado, se encuentra la simpática señorita Amalia Sáenz. Sentimos muy de veras la enfermedad de dicha señorita, y deseamos verla de pronto restablecida.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

Leiva & Mora

(SUCESORES DE LOS ALFARO)

Se trasladará en los primeros días del mes próximo a la local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

NO COMPRE USTED ABARROTES NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

-DE-

E. PAGES & C.

EL ALMACEN DE MODA HOY

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutera todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904.

Pastillas "Antúricas"
Del Dr. LE-ROY.
eliminan el
ACIDO URICO
cursa la DISPEPSIA, los padeci-
mientos del
HIGADO
y
LOS RIÑONES
y normalizan la acción de los
INTESTINOS.
desapareciendo mediante su uso, el
EXTREMISMO
y otras enfermedades que se originan
por haber en el sistema un exceso de
ácido úrico.

"LA JOSEFINA" FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los climas mas calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consume hoy.

A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

LA NACIONAL

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos, además de elaborarle concerniente á su ramo, prepara también harina de maíz, de arroz y el célebre GOFIO. En ninguna casa de gusto deben faltar estas harinas frescas, de sabor agradable y suculentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo.

De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento.

SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.



REGALO

Daremos un premio de
 \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Táries"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.
 J. Táries D.

Precios del "Agua de Florida de Táries" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece *no es lo que comemos sino lo que digerimos.* Las enfermedades del estómago *no se curan con hambre.* Las enfermedades del estómago *no se curan con purgantes.*



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando *algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano.* Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 6

CERVECERIA TRAUBE CERVEZA NEGRA LAGER BEER MARCA ESTRELLA BEST STOUT PORTER

COMPANIA DE AGENCIAS

De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON
 SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

mbarques, Desembarques y Comisiones
 Manuel Barahona, GERENTE

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

- ULCERAS,
- LLAGAS,
- HERIDAS,
- LACERACIONES,
- HERPES,
- ECZEMA,
- SARPULLIDO,
- GRANOS,
- EMPEINES

y todas las afecciones subcutáneas.

UNITED FRUIT COMPANY

Departamento de ganado

Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matajero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.
 San José 9 de Noviembre

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"